

La chronique des arts



Vue aérienne d'une mine de potasse à Esterhazy (Saskatchewan).

colza et du seigle canadiens. Elle est aussi un important producteur d'orge, d'avoine et de lin.

Le bétail a toujours joué un rôle important dans le développement de l'Ouest et aujourd'hui sa part dans les revenus agricoles s'élève à 14 p. cent. Le cheptel de la Saskatchewan s'établissait à 2,91 millions de têtes en 1976. La Saskatchewan élève également d'autres animaux: poulets, dindes, porcs et agneaux.

Au cours des 20 dernières années, la diversification et la mécanisation de plus en plus poussées ont modifié le secteur agricole de la Saskatchewan, la taille de la

ferme moyenne a eu tendance à augmenter.

Ressources minières

La production minière en Saskatchewan remonte aux débuts de la colonisation, à l'époque où l'on extrayait le charbon sur les rives de la rivière Souris près de l'endroit où se trouve aujourd'hui la ville d'Estevan; la production, qui s'élevait à 400 tonnes en 1887, dépasse aujourd'hui les deux millions de tonnes. Tout le charbon extrait se présente sous forme de lignite et l'on fait appel à des techniques d'exploitation à ciel ouvert à grande échelle. Les réserves exploitables sont estimées à 36 milliards de tonnes.

La région septentrionale, près de Flin Flon à la frontière du Manitoba et de la Saskatchewan, constitue un centre important de production d'or, d'argent, de cuivre, de zinc et d'autres minéraux.

La découverte d'uranium dans la région de Beaverlodge au nord du lac Athabasca, qui a propulsé la Saskatchewan au premier rang des producteurs canadiens d'uranium, a été l'une des plus importantes de l'après-guerre. Entre 1970 et 1980, la demande d'uranium a augmenté et relancé la production et la prospection de ce minéral dans le nord de la province.

Vers les années 1940, la Saskatchewan a commencé à augmenter régulièrement sa production de minéraux non métalliques. La seule réserve connue de sulphate de soude naturel au Canada se trouve en Saskatchewan. Les industries du papier



Le lys sauvage, symbole de la Province.

Faits saillants de l'histoire

1690 — Henry Kelsey, premier blanc à atteindre les Prairies et la Saskatchewan.

1733-1734 — La Vérendrye et ses fils atteignent les premiers les Prairies par les Grands lacs.

1753 — Le Chevalier de la Corne bâtit Fort St-Louis au sud de l'embranchement des rivières Saskatchewan et y sème les premières céréales qui pousseront dans la province. 1774 — Samuel Hearne fonde la première colonie de la Saskatchewan à Cumberland House.

1775-1776 — Thomas Frobisher explore la rivière Churchill.

1800 — Peter Fidler explore la rivière Saskatchewan sud et fonde Chesterfield House.

1873 — Premier gouvernement provisoire des Territoires-du-Nord-Ouest nommé par le gouvernement du Canada.

1882 — Le chemin de fer du Canadien pacifique traverse maintenant les plaines; Regina devient le siège du gouvernement des Territoires et le quartier général de la Gendarmerie à cheval du Nord-Ouest; la ville de Saskatoon est créée par la Temperance Colonization Company.

1885 — Sous la conduite de Louis Riel, des Métis de sang indien et européen se rebellent dans le Nord de la Saskatchewan. Riel est défait par Middleton à la bataille de Batoche et plus tard exécuté à Regina.

1876-1877 — Première expédition de céréales des Prairies vers la Grande-Bretagne.

1888 — Les Territoires-du-Nord-Ouest forment leur première assemblée législative élue à Regina.

1899 — L'immigration débute pour de bon dans les Prairies.

1905 — La Saskatchewan devient une province du Canada; sa capitale est Regina.

kraft, des détersifs et du verre ont aujourd'hui des marchés en pleine expansion et puisent abondamment dans ces réserves, estimées à plus de 50 millions de tonnes. Avec huit usines en exploitation, la production en 1976 a atteint plus de 459 551 tonnes, évaluées à \$19 750 000.

De tous les minéraux non métalliques extraits du sous-sol de la Saskatchewan, la

(suite à la page 8)